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CONSELHO DE CENTRO CEART – Ata nº 07/2019. Reunião Ordinária. Aos vinte e 1 
um dias do mês de agosto do ano de dois mil e dezenove, as quatorze horas, na Sala 2 
de Reuniões (Sala n°09) do Bloco Administrativo do Centro de Artes – CEART da 3 
Universidade do Estado de Santa Catarina – UDESC, localizada à Avenida Madre 4 
Benvenuta, número dois mil e sete, Itacorubi, Florianópolis, Santa Catarina, teve início a 5 
reunião ordinária do Conselho do Centro de Artes, sob a presidência da Senhora 6 
Diretora Geral, Professora Maria Cristina da Rosa Fonseca da Silva. Fizeram-se 7 
presentes os conselheiros: o técnico universitário Gustavo Pinto de Araújo e a 8 
professora Daiane Dordete Steckerts Jacobs, membros indicados entre os diretores 9 
assistentes; os membros natos: Alexandre Amorim dos Reis, Chefe do Departamento de 10 
Design, Eliana Gonçalves, Chefe do Departamento de Moda, Silvana Barbosa Macedo, 11 
Chefe do Departamento de Artes Visuais, Vânia Beatriz Müller, Chefe do Departamento 12 
de Música, e Vicente Concilio, Chefe do Departamento de Artes Cênicas. Igualmente 13 
compareceram os representantes docentes: João Calligaris Neto, Monique Vandresen e 14 
Rosana Tagliari Bortolin; a representante discente de pós-graduação, Hiannay Tupyara 15 
Jovem de Freitas; e as representantes da comunidade local e regional respectivamente, 16 
Sandra Conceição Nunes e Cristiane Pedrini Ugolini. A Presidente abriu os trabalhos 17 
saudando a todos os presentes. A Presidente informou que encerraram os mandatos 18 
das conselheiras representante dos técnicos universitários Eliane Hadlich e da 19 
representante dos docentes, Regina Finck. Comunicou, ademais, que já há processo 20 
eleitoral em curso para escolha de representantes dos técnicos universitários com duas 21 
vagas. Também informou que um novo edital para eleição de representantes docentes 22 
será republicado com quatro vagas, pois ninguém se inscreveu no edital anterior. No 23 
item EXPEDIENTE houve a inclusão em pauta dos seguintes processos: 1. 24 
Homologação de Solicitação de Viagem de Discentes dos Cursos de Licenciatura e 25 
Bacharelado em Música de 26 a 30 de agosto a Pelotas. 2. Homologação de Solicitação 26 
de Viagem ao Colóquio Internacional de Moda de 31/08 a 04/09 em Porto Alegre. 3. 27 
Homologação de Solicitação de Viagem Técnica dos Discentes do curso de Design 28 
Industrial dia 20/09 a empresa Tigre S/A em Joinville. 4. Aprovação “ad referendum” de 29 
Solicitação de Abertura de Processo Seletivo para a área de Desenho do Departamento 30 
de Moda para o semestre letivo 2019/2. 5. Alteração da banca do processo seletivo para 31 
a área de Escultura/Cerâmica para o semestre letivo 2019/2. 6. Alteração da banca do 32 
processo seletivo para a área de Teatro Educação e Orientação de Estágio Curricular 33 
Supervisionado para o semestre letivo 2019/2. A Presidente solicitou também inversão 34 
da pauta trazendo ao primeiro ponto de pauta o processo UDESC 018768/2019 relatado 35 
pela conselheira Daiane Dordete, tendo em vista que assim o solicitou a conselheira 36 
para poder compatibilizar sua participação em outra reunião representando o Centro de 37 
Artes. Ato contínuo passou-se à apreciação e aprovação das ATAS DAS SESSÕES 38 
nº05 e nº06 de 2019. Ambas as atas aprovadas por unanimidade. Aprovadas as atas, 39 
passou-se à ORDEM DO DIA: 3.1. Processo nº 00018786/2019 – Resolução do 40 
Departamento de Moda estabelece critérios para o credenciamento docente. 41 
Interessada: Profª. Eliane Gonçalves. Relatora: Profª. Daiane Dordete Steckerts Jacobs. 42 
Após a apresentação da relatora, a Presidente abriu para a discussão e, não havendo 43 
quem quisesse discuti-lo, foi aprovado por unanimidade. 3.2. Processo nº 44 
00005270/2019 – Aprovação “ad referendum” de retificação de data de afastamento 45 
para frequentar curso de doutorado. Interessada: Profª. Adriana Martinez Montanheiro. 46 
Relatora: Profª. Maria Cristina da Rosa Fonseca da Silva. A Presidente fez o relato, 47 
abriu para a discussão e não havendo quem quisesse discuti-lo foi aprovado por 48 
unanimidade. 3.3. Processo nº 000013274/2019 – Aprovação “ad referendum” de 49 
solicitação afastamento para viagem internacional. Interessada: Téc. Univ. Gabriela 50 
Monteiro. Relator: Téc. Univ. Gustavo Pinto de Araújo. Após o parecer do relator, a 51 
Presidente abriu para a discussão e, não havendo quem quisesse discuti-lo, foi 52 
aprovado por unanimidade. 3.4. Processo nº 00017878/2019 – Aprovação “ad 53 
referendum” de solicitação afastamento para viagem internacional no período de 23/08 a 54 
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06/09/2019. Interessada: Profª. Luana Maribele Wedekin. Relator: Téc. Univ. Gustavo 55 
Pinto de Araújo. Após o parecer do relator, a Presidente abriu para a discussão e, não 56 
havendo quem quisesse discuti-lo, foi aprovado por unanimidade. 3.5. Processo nº 57 
00016968/2019 – Afastamento para viagem internacional período de 02 a 13/09/2019. 58 
Interessada: Téc. Univ. Diogo Pereto. Relator: Téc. Univ. Gustavo Pinto de Araújo. Após 59 
o parecer do relator, a Presidente abriu para a discussão e, não havendo quem quisesse 60 
discuti-lo, foi aprovado por unanimidade. 3.6. Processo nº 000012545/2019 – 61 
Solicitação de usufruto de licença-prêmio no período de 01/10/2019 a 29/11/2019. 62 
Interessada: Profª. Célia Antonacci. Relator: Prof. Alexandre Amorim dos Reis. Baixado 63 
em diligência. 3.7. Processo nº 000015424/2019 – Solicitação de licença sabática de 64 
Janeiro a Julho de 2020. Interessado: Prof. André Carreira. Relator: Prof. Alexandre 65 
Amorim dos Reis. Baixado em diligência. 3.8. Processo nº 000017303/2019 – 66 
Solicitação de afastamento para viagem internacional de 15 a 21/09/2019. Interessado: 67 
Prof. Flávio Desgranges. Relator: Prof. Alexandre Amorim dos Reis. Após o parecer do 68 
relator, a Presidente abriu para a discussão e, não havendo quem quisesse discuti-lo, foi 69 
aprovado por unanimidade. 3.9. Processo nº 000017147/2019 – Solicitação de 70 
afastamento para viagem internacional de 23 a 25/09/2019. Interessado: Prof. Edelcio 71 
Mostaço. Relator: Prof. Alexandre Amorim dos Reis. Após o parecer do relator, a 72 
Presidente abriu para a discussão e, não havendo quem quisesse discuti-lo, foi 73 
aprovado por unanimidade. 3.10. Processo nº 000010444/2019 – Proposta de criação 74 
de Resolução que institui e regulamenta atribuições e atividades de novo setor do Ceart 75 
- Escritório de Projetos. Interessado: Téc. Univ. Gustavo Pinto de Araújo. Relatora: Profª. 76 
Monique Vandresen. Após o parecer da relatora, a Presidente abriu para a discussão. 77 
Houve um breve debate e o conselheiro Alexandre Amorim propôs alteração do inciso 78 
que estabeleceria que o Escritório de Projetos devesse “controlar” os recursos, 79 
propondo que o Escritório apenas “acompanhe” ou mesmo a supressão do inciso. A 80 
relatora se propôs a fazer a modificação e, não havendo quem mais quisesse discuti-lo, 81 
foi aprovado por unanimidade. 3.11. Processo nº 000011662/2019 – Solicitação de 82 
afastamento na qualidade de professor visitante em outras instituições (Universidade de 83 
Girona/Espanha). Interessada: Profª. Sandra Regina Ramalho e Oliveira. Relatora: 84 
Profª. Monique Vandresen. Após o parecer da relatora, a Presidente abriu para a 85 
discussão e, não havendo quem quisesse discuti-lo, foi aprovado por unanimidade. 86 
3.12. Processo nº 000014544/2019 – Minuta de alteração da Resolução nº 08/2016 87 
CEART - Dispõe sobre o Regulamento Geral dos Estágios Curriculares Supervisionados 88 
do Centro de Artes da UDESC. Interessada: Profª. Regina Finck Shambeck. Relator: 89 
Prof. Vicente Concilio. Após o parecer do relator, a Presidente abriu para a discussão e, 90 
não havendo quem quisesse discuti-lo, foi aprovado por unanimidade. 3.13. Processo 91 
nº 000015633/2019 – Minuta de Resolução para credenciamento docente do 92 
Departamento de Artes Visuais. Interessada: Profª. Silvana Barbosa Macedo. Relator: 93 
Prof. Vicente Concilio. Após o parecer do relator, a Presidente abriu para a discussão e, 94 
não havendo quem quisesse discuti-lo, foi aprovado por unanimidade. 3.14. Processo 95 
nº 000015868/2019 – Solicitação de dilatação de prazo para integralização curricular. 96 
Interessada: Discente Darlene Hoff Albino de Castro. Relator: Prof. Vicente Concilio. 97 
Após o parecer do relator, a Presidente abriu para a discussão. Houve uma breve 98 
rodada de esclarecimentos e debate, sendo aprovado por unanimidade. 3.15. 99 
Processo nº 000018830/2019 – Afastamento para viagem internacional de 29/09 a 100 
06/10/2019. Interessado: Prof. André Carreira. Relatora: Profª. Silvana Barbosa Macedo. 101 
Após o parecer da relatora, a Presidente abriu para a discussão e, não havendo quem 102 
quisesse discuti-lo, foi aprovado por unanimidade. 3.16. Processo nº 103 
000017025/2019 – Afastamento para viagem internacional de 13 a 25/09/2019. 104 
Interessado: Prof. Vicente Concilio. Relatora: Profª. Silvana Barbosa Macedo. Após o 105 
parecer da relatora, a Presidente abriu para a discussão e, não havendo quem quisesse 106 
discuti-lo, foi aprovado por unanimidade. 3.17. Processo nº 000015815/2019 – 107 
Afastamento para viagem internacional de 1º a 10/09/2019. Interessado: Prof. Stephan 108 
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Arnulf Baumgartel. Relatora: Profª. Silvana Barbosa Macedo. Baixado em diligência. 109 
3.18. Processos nº 14869, 14870, 14871, 14872, 14874, 14875, 14879, 14880, 14881, 110 
14882, 14883, 14884, 14885, 14886, 14888, 14890, 14891, 14893, 14894, 14900, 111 
14901, 14904, 14906/2019 – Solicitação de credenciamento de docente em disciplinas 112 
do Curso de Design do CEART/UDESC. Interessado: Prof. Alexandre Amorim dos Reis 113 
– Dep. Design. Relatora: Profª. Eliana Gonçalves. Considerando que os processos 114 
tinham o mesmo teor, não variando os critérios de análise, foram agrupados numa única 115 
apreciação por economicidade de tempo da reunião. Após o parecer da relatora, a 116 
Presidente abriu para a discussão e, não havendo quem quisesse discuti-los, foram 117 
aprovados por unanimidade. 3.19. Processos nº 09594/2019 – Aprovação “ad 118 
referendum” da Comissão Eleitoral Setorial do Ceart para eleição de Reitor e Vice-reitor 119 
da Udesc 2020-2024. Interessado: Conselho de Centro. Relatora: Profª. Maria Cristina 120 
da Rosa Fonseca da Silva. Após o parecer da Presidente, ela abriu para a discussão e, 121 
não havendo quem quisesse discuti-lo, foi aprovado por unanimidade. 3.20. Processo 122 
nº 00017878/2019 – Homologação de projetos da Comissão de Pesquisa. Interessada: 123 
Profª. Monique Vandresen. Relator: Profª. Maria Cristina da Rosa Fonseca da Silva. 124 
Após o parecer da Presidente, ela abriu para a discussão e, não havendo quem 125 
quisesse discuti-lo, foi aprovado por unanimidade. Terminado os itens da pauta 126 
previstos na convocação, passou-se aos itens incluídos no Experiente. Contudo, a 127 
Chefe do Departamento de Artes Visuais, conselheira Silvana Macedo, pediu para fazer 128 
uso da palavra. Pediu desculpas por haver se atrasado e não ter participado do início da 129 
reunião e da aprovação das atas. Considerou importante manifestar seu desacordo com 130 
as memórias da ata de número cinco (05) referente à reunião extraordinária do 131 
Conselho de Centro do dia vinte e nove de maio do corrente ano, no ponto em que 132 
tratou do “Recurso contra decisão do Colegiado Pleno do Departamento de Música que 133 
aprova projetos de reforma curricular sem a devida apreciação pelos membros”, 134 
processo número 9562/2019. Ela manifestou sua dúvida em relação ao procedimento de 135 
fazer alterações na ata, visto que não concordou com o conteúdo. Os conselheiros 136 
manifestaram a impossibilidade de alteração da ata já aprovada. O Secretário do 137 
Conselho, Diogo Pereto, então, pediu a palavra para esclarecer que no ponto de 138 
apreciação da ata há sempre a oportunidade de os membros do Conselho fazerem suas 139 
observações sobre as memórias e solicitarem alterações, caso avaliem necessárias, 140 
que passam a constar na ata seguinte à ata da reunião em apreciação. Ainda fez outros 141 
esclarecimentos sobre o procedimento e informou que se a Presidente assim 142 
encontrasse pertinente, poderia atender ao pedido de, nesse momento, abrir às 143 
observações da conselheira ou ainda que a conselheira pudesse enviá-las por correio 144 
eletrônico para que constassem suas observações na próxima ata. A Presidente 145 
assentiu ao encaminhamento e a conselheira Silvana Barbosa se comprometeu a enviar 146 
suas observações por correio eletrônico à Secretaria do Conselho de Centro. Assim, 147 
entre as linhas quarenta (40) e cinquenta e sete (57) da Ata de número cinco (05), 148 
aprovada na reunião ordinária do Conselho de Centro em vinte e um de agosto de dois 149 
mil e dezenove, solicitou a conselheira Silvana Macedo que constasse o seguinte texto 150 
complementar que, para não se perder do contexto, foi por mim reproduzido todo o 151 
relato anterior mais os acréscimos complementares da conselheira em letras negritas: 152 
“Aberta a discussão, houve diferentes esclarecimentos de dúvidas realizadas pelos 153 
conselheiros, enfatizando a curricularização da extensão, o aperfeiçoamento da 154 
licenciatura e a democratização do curso. O interessado esteve presente na reunião. 155 
Durante a reunião, a conselheira Professora Regina Finck no meio de sua fala, 156 
disse ter ouvido um membro do NDE falar que o professor Frederico Macedo 157 
havia descumprido os prazos para envio de informações para os documentos de 158 
reforma. Após ter sido citado pela conselheira, o professor Frederico solicitou o direito 159 
de manifestar-se. Tendo em conta o regimento interno do Concentro, a Presidente 160 
consultou o Pleno sobre a possibilidade de o interessado de manifestar-se. O Pleno 161 
aquiesceu ao pedido, concedendo a Presidente a manifestação oral de três minutos ao 162 
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interessado. O professor Frederico manifestou-se indignado quanto ao que se sentiu 163 
ferido à sua reputação frente as declarações da conselheira Regina Finck, explicando 164 
que não havia enviado as informações ao NDE naquela data, porque solicitou 165 
repetidas vezes o envio dos documentos de reforma ao NDE, que não tinham sido 166 
enviados ainda. O professor Frederico disse que mesmo que estivessem 167 
incompletos ele queria ter acesso aos documentos da reforma. A conselheira 168 
Vania, Chefe do Departamento de Música, iniciou sua fala dizendo que lamentava a 169 
situação que poderia ter sido evitada com uma conversa entre ela e o professor 170 
Frederico, mas disse que não havia condições de dialogar com ele. Na sua fala 171 
mencionou que o mesmo se mostrou apenas preocupado com a sua própria 172 
ocupação docente durante as discussões da reforma dos cursos. Buscou 173 
esclarecer que houve ampla discussão do Colegiado Pleno do departamento, um largo 174 
processo em que os temas e conteúdos fundamentais foram sendo conformados 175 
consensualmente e, ficando para ajuste questões menores como ementas e bibliografia 176 
das disciplinas. Manifestou que não houve intenção de desrespeitar nenhum docente e 177 
tampouco obstar a necessária transparência. Após a fala da professora Vânia, o 178 
professor Frederico pediu direito de resposta e seu pedido foi negado. A 179 
professora Regina Finck disse ainda que se os documentos de Reforma Curricular 180 
dos Cursos de Música não fossem aprovados no conselho, todos os cursos 181 
perderiam o prazo estabelecido pela PROEN porque ela só encaminharia juntos 182 
todos os documentos de reforma curricular que estavam em pauta nesta reunião. 183 
Encerrada a discussão, a Presidente submeteu a votação e por oito votos a cinco 184 
rejeitou-se por maioria o parecer favorável à solicitação do interessado, ficando 185 
indeferido o pedido de recurso.” Tomado em consideração as observações da 186 
conselheira Silvana Macedo, deu-se continuidade ao itens incluídos na pauta. 3.21. 187 
Homologação de Solicitação de Viagem de Discentes dos Cursos de Licenciatura e 188 
Bacharelado em Música de 26 a 30 de agosto a Pelotas. Interessado: Departamento de 189 
Música – Prof. Marcos Tadeu Holler. Relatora: Presidente. Após o relato da Presidente, 190 
ela abriu para a discussão e, não havendo quem quisesse discuti-lo, foi aprovado por 191 
unanimidade. 3.22. Homologação de Solicitação de Viagem ao Colóquio Internacional 192 
de Moda de 31/08 a 04/09 em Porto Alegre. Interessado: Departamento de Moda – 193 
Profª. Mara Rúbia Sant’Anna. Relatora: Presidente. Após o relato da Presidente, ela 194 
abriu para a discussão e, não havendo quem quisesse discuti-lo, foi aprovado por 195 
unanimidade. 3.23. Homologação de Solicitação de Viagem Técnica dos Discentes do 196 
curso de Design Industrial dia 20/09 a empresa Tigre S/A em Joinville. Interessada: 197 
Departamento de design – Profª. Giselle Merino. Relatora: Presidente. Após o relato da 198 
Presidente, ela abriu para a discussão e, não havendo quem quisesse discuti-lo, foi 199 
aprovado por unanimidade. 3.24. Aprovação “ad referendum” de Solicitação de 200 
Abertura de Processo Seletivo para a área de Desenho do Departamento de Moda para 201 
o semestre letivo 2019/2. Interessada: Profª. Eliana Gonçalves. Relatora: Presidente. 202 
Após o relato da Presidente, ela abriu para a discussão e, não havendo quem quisesse 203 
discuti-lo, foi aprovado por unanimidade. 3.25. Alteração da banca do processo 204 
seletivo para a área de Escultura/Cerâmica para o semestre letivo 2019/2. Interessada: 205 
Profª. Silvana Barbosa Macedo. Relatora: Presidente. Após o relato da Presidente, ela 206 
abriu para a discussão e, não havendo quem quisesse discuti-lo, foi aprovado por 207 
unanimidade. 3.26. Alteração da banca do processo seletivo para a área de Teatro 208 
Educação e Orientação de Estágio Curricular Supervisionado para o semestre letivo 209 
2019/2. Interessada: Prof. Vicente Concilio. Presidente. Após o relato da Presidente, ela 210 
abriu para a discussão e, não havendo quem quisesse discuti-lo, foi aprovado por 211 
unanimidade. Concluída a análise dos processos passou-se, às COMUNICAÇÕES 212 
PESSOAIS. O conselheiro Gustavo de Araújo informou da importância de informar aos 213 
professores interessados sobre os processos licitatórios, e solicitou aos chefes de 214 
departamento que comuniquem aos professores interessados de seus respectivos 215 
departamentos sobre as licitações específicas. A Presidente recorda aos membros do 216 
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Conselho que o Secretário do Conselho do Ceart, Diogo Pereto, fará o levantamento da 217 
ocupação das salas de pesquisa para a reunião com os chefes de departamento e a 218 
Direção Geral para proceder à redistribuição delas. Nada mais havendo a tratar, a 219 
Presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, 220 
Diogo Pereto, lavrei a presente ata, que na próxima sessão, após lida e submetida à 221 
aprovação, será assinada por mim e por todos os presentes. 222 
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